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Oficio n° 110/2021 - GVMM

Toledo, 07 de outubro de 2021.

Ao Excelentissimo
GABRIEL BAIERLE
Presidente da Comissao Especial de Revisao do Plano Diretor2021. 
Toledo - Parana.

Assunto: Solicitapao de informapoes referentes ao Projeto de Lei n° 145 e 146 de 
2021.

Excelentissimo Presidente

Em face da tramitapao do Projeto de Lei n° 145, de 2021, de autoria do 
Poder Executive, que “Dispoe sobre o Codigo de Obras e EdificagQes do Municfpio de 
Toledo.” (Link do Projeto de Lei: https://sapl.toledo.pr.leq.br/materia/14583) 
concomitante com o Projeto de Lei n° 146, de 2021, de autoria do Poder Executivo, 
que “Dispoe sobre o Codigo de Posturas do Municipio de Toledo.” (Unk do Projeto de 
Lei: https://sapl.toledo.pr.leq.br/materia/145984). interpela a Vossa Excelencia para 
que solicite ao Poder Executive, as alterapoes propostas nos Projetos 
supramencionados, bem como sua justificativa item a item, frente a legislagao vigente, 
para maiores esclarecimentos.

Respeitosamente

MAFJCELO MARQliES 
CPF 046.425.669/02 

Relator /



CAMARA MUNICIPAL DE TOLEDO rEstado do Parang 00CG73

Oficio n° 142/2021 - GVGB

Toledo, 08 de outubro de 2021.

Ao Excelentissimo
LUIS ADALBERTO BETO LUNITTI PAGNUSSATT 
Prefeito Municipal 
Toledo - Parana

Assunto: Solicita?ao de informagoes referentes ao Projeto de Lei n° 145 e 146 de 
2021.

Excelentissimo Prefeito

Considerando que foi institulda a Comissao Especial na Camara 
Municipal de Toledo, atraves da Portaria n° 97, de 4 de outubro de 2021, para a 
analise do Projeto de Lei Complementar e dos Projetos de Lei relacionados ao Plano 
Diretor;

Considerando a tramitagao do Projeto de Lei n° 145, de 2021, de 
autoria do Poder Executive, que “Dispoe sobre o Cddigo de Obras e Edificagdes do 
Municipio
https://sapl.toledo.pr.lea.br/materia/14583j concomitante com o Projeto de Lei n° 
146, de 2021, de autoria do Poder Executive, que "Dispoe sobre o Cddigo de 
Posturas do Municipio de Toledo" (Link do Projeto de Lei: 
https://sapl.toledo.pr.lea.br/materia/14584j:

de Toledo" (Link do Projeto de Lei:

Solicita-se a Vossa Excelencia que remeta a esta Casa de Leis, as 
alteragoes propostas nos Projetos supramencionados, bem como sua justificativa 
item a item, frente & legislagao vigente, para maiores esclarecimentos.

Respeitosamente
Municipio de Toledo
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Oficio n° 782/2021-GAB Toledo, 15 de outubro de 2021.

Ao Senhor
VEREADOR GABRIEL BAIERLE
Presidente da Comiss2o Especial 
Camara Municipal de Toledo - PR 
Nesta Cidade

Assunto: Faz referenda ao Olicio n° 142/2021 - GVGB.

Senhor,

1. Em aten?ao ao contido no Oficio em epigrafe, datado de 8.10.2021, 
protocolizado nesta municipalidade sob o n° 41522, na mesma data, que versa sobre 
os Projetos de Lei n° 145/2021 (que dispoe sobre o Codigo de Obras e Edifices do 
Municipio de Toledo) e n° 146/2021 (que dispoe sobre o Codigo de Posturas do 
Municipio de Toledo);
2. Encaminhamos o Oficio n° 232/2021-SMPU, formulado pela Secretaria 
Municipal do Planejamento e Urbanismo, acompanhado dos documentos que o 
instruem, contemplando as informagoes relativas ao requisitado por essa Comissao 
Especial.
3. Nesses termos, nos colocamos a disposigao para esclarecimentos 
adicionais, porventura necessarios.

Atenciosamente,

LUIS gTO BETO LUNITTI PAGNUSSATT
eito do Municipio de Toledo

PACO MUNICIPAL “ALCIDES DONIN"
Rua Raimundo Leonard!, 1586 - Cep 85900-110 - Toledo/ PR - (45) 3055-8800

aabinete@toledo.Dr.aov.brwww.toledo.pr.qov.br
M.E.L./Depto. Doc/782 CAMARA 2021
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Secretaria do Planejamento e Urbanismo
Ojf.

Oficio n° 232/2021-SMPU Toledo, 13 de outubro de 2021.

Ao Excelentissimo
LUIS ADALBERTO BETO LUNITTI PAGNUSSATT
Prefeito Municipal 
Toledo - Parana

Assunto: Resposta ao Oficio n° 142/2021 - GVGB

Excelentissimo Prefeito,

Em atenpao ao Oficio n° 142/2021 — GVGB, que solicita informaqoes 
icfei entes ao projeto de Lei n° 145 e 146 de 2021, que correspondem ao Codigo de 
Posturas e ao Codigo de Obras componentes da Revisao do Plano Diretor Municipal, 
esta secretaria envia as atas referentes as reunioes realizadas este ano, que foram 
definidoras para a configuraqao das minutas citadas ao produto final da Ease IV desta 
Revisao.

Lembrando que a Revisao do Plano Diretor e o produto de uma 
discussao ainpla, complexa e morosa, que o produto final a qual nos referimos e 
resultado de muitas reunioes internas envolvendo todas 

externas como as oficinas tecnicas, solicitaqoes da populate e entidades por meio de 
protocolos, etc.

as equipes competentes,

Nos colocamos a disposiqao para lAajbpes esclarecimentos.

/1
/

NEUROCI. 
Secretario do PI;

MTONIO FRIZZO
lejamento e UrbanismoV

PApO MUNICIPAL “ALCIDES DONIN”
Rua Raimundo Leonard!, 1586 - CEP 85900-110 - Toledo - PR - (45) 3055-8800 

yyww.toledo.pr.qov.br toledo@toledo.pr.aov.hr
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Reuniao ordmaria do Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acompanhamento do 
Plano Diretor -- CMDAPD, realizada no Auditdrio Acary de Oliveira aos doze dias do 
mes de julho de dots mil e vinte urn, as 14:00 horas, estando presentes os membros do 
CMDAPD: Neuroci Antonio Frizzo (Secretaria do Planejamento e Urbanismo), Wagner 
Fernandes Quinquiolo (Coordenador de Acompanhamento e Execti9ao do Piano Diretor), 
Gilberto Augnsto Chmulek (Secretaria de Habita^o, Serv^os e Obras Publicas), 
Alexandre Gregorio da Silva (Assessoria Juridica), Leandro Donato Specia (Associate 
de Engenheiros e Arquitetos de Toledo), Jadyr Claudio Donin (Conselho Deliberativo do 
Fundo para Financiamento da Politica Habitacional do Municfpio) e Mario Lopes dos 
Santos Neto (Associa^ao Comercial e Empresarial de Toledo). Estavam tambem 
presentes membros suplentes do CMDAPD bem como participantes da sociedade civil. 
A reuniao tambem contou com a presemya de Elis Fernanda Henn Utech e Tainara Aline 
da Silva (Equipe de Coordenaqao dos trabalhos de revisao e atualizapao do Plano Diretor 
do Municfpio de Toledo) e de alguns membros da Equipe Tecnica dos trabalhos de 
revisao e atualizaqao do Plano Diretor do Municipio de Toledo. Neuroci Antonio Frizzo 
inicia a reuniao informando aos presentes sobre o objetivo da mesma, que tem por 
fmalidade o debate da minuta de lei sobre o codigo de obras municipal e a apreciaqdo das 
propostas apresentadas pela comunidade, durante a audiencia complementar referente a 
etapa tres da revisao do piano diretor, realizada no dia dois de julho de dois mil e vinte 
urn. Elis Fernanda Flenn Utech comentou que a revisao do piano diretor esta chegando as 
fases fmais, e que neste memento serao necessarias reunioes semanais para ajustes nas 
minutas de leis que serao enviadas a camara legislativa. Elis Fernanda Henn Utech 
comentou tambem que a previsao de realizayao de audiencia publtca referente a fase 
quatro esta agendada para o dia doze de agosto de dois mil e vinte um. Elis Fernanda 
Henn Utech justificou que para otimiza?ao das reunioes, os encontros de discussao de 
temas referentes a Revisao do Plano Diretor, estao sendo realizados concomitantemente 
entre os membros do Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acompanhamento do 
Plano Diretor e Equipe Tecnica designada pelo executive municipal. 1 - APRECIAtpAO 
DAS PROPOSTAS APRESENTADAS PELA COMUNIDADE DURANTE A 
AUDIENCIA COMPLEMENTAR DA FASE TRES DA REVISAO DO PLANO 
DIRETOR: Elis Fernanda Henn Utech apresentou as propostas de inclusSo de duas areas 
dentro do perimetro urbano. A primeira refere-se ao protocolo 61667/2019 que solicita a 
inclusao no perimetro urbano do Distrito de Novo Sobradinho, do Lote Rural n° 56.C.2, 
da Linha Guayu, do 8° Perimetro da Fazenda Britania. Mario Lopes dos Santos Neto 
argumenta que nao e possivel tal inclusao, considerando que existem di versos vazios 
urbanos no distrito em questao. A segunda proposta corresponde ao protocolo 
61670/2019, onde solicita-se a inclusao de area rural no perimetro urbano da sede do 
municfpio de Toledo, do imovel denominado Parte dos Lotes 18. 20 e 22. O imovel esta 
localizado ao norte, das margens da Rodovia PR-317. O conselho entendeu que este 
segundo imovel por estar proximo a duas pedreiras, demandara de estudos de viabilidade 
para avaliaq&o da insercao da respectiva area no perimetro urbano. Ap6s ampla discussao 
sobre a inclusao das duas areas no perimetro urbano, Neuroci Antonio Frizzo retirou de 
pauta o assunto, informando que ira solicitar aos requerentes que fundamentem 
tecnicamente as propostas de areas a serem adicionadas aos pen'metros urbanos. Na 
sequencia, Elis Fernanda Henn Utech comentou sobre a proposta protocolizada sob n° 
26437/2021, onde se solicita a alteraqSo de zoneamento da Rua Cristo rei, no trecho entre 
as Ruas Guarani e Avenida Maripa, na Vila Becker, proximo a Universidade Tecnologica 
Federal do Parana. O zoneamento proposto seria o de Comercios e Services 2. Apos a 
apresentafao da proposta, ocorre ampla discussao pelos membros do conselho. Neuroci
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Antonio Frizzo coloca a proposta em votacao sendo aprovado por unanimidade. 
Prosseguindo com as sagestoes da comunidade, Elis Fernanda Henn Utech apresentou a 
proposta protocolada sob n° 23927/2021, onde o requerente solicita a altera^ao dos 
parametros do recuo para o zoneamento do sctor industrial do Biopark, equiparando-se 
com a proposta de recuos do zoneamento industrial para a sede do mimictpio. Apos ampla 
discussao sobre o assunto, Neuroci Antonio Frizzo colocou em votayao no conselho 
sendo aprovado por unanimidade. Finalizando a primeira etapa da reuniao, Elis Fernanda 
Flenn Utech apresentou a proposta de inclusao de Area no perlmetro urbano do Distrito de 
Bom Principio. A sugestao de Area estA protocolada sob n° 25236/2021, tratando-se das 
Chacaras 41, 42 e 43, situadas a sudoeste do perimetro urbano de Bom Principio. Ap6s 
discussao sobre o tema foram apresentadas situapoes contra a inseipao das respectivas 
areas, como a presemja de edificapoes destinadas a suinocultura. Concluido o debate, 
Neuroci Antonio Frizzo colocou em votapao resultando em dois votos a favor, quatro 
votes contra e uma abstenpao. 2 - REVISAO DA MINUTA DE LEI REFERENTE 
AO CODIGO DE OBRAS: Conclutda a etapa de debate das propostas apresentadas na 
audiencia complementar, procedeu-se com a revis&o da minuta de lei do codigo de obras.
Elis Fernanda Flenn Utech apresentou a minuta de lei aos presentes, destacando os itens 
alterados em relapao as ultimas versoes discutidas no CMDAPD, em conjunto com a 
empresa DRZ, que esta assessorando o Mimicipio de Toledo na revisSo do Plano Diretor. 
Fabiano de Paula Leites Faria (Coordenador Engenlieiro de Trafego) expos que na minuta 
de lei do eddigo de obras, nSo ha a definipao dos termos “passeio” e “calpada”. Neste 
sentido, sugere que sejam inseridos a definipao dos termos conforme estao especificados 
naNBR 9050, onde se especifica que passeio publico seria “parte da calgada on dapista 
de rolamento, neste ultimo caso separada por pintura ou elemento Jisico, livre de 
interferencias, destinada a circulagdo exclvsiva de pedestres e, excepcionalmentc, de 
ciclistas". Ja para calcada defmiria como “parte da via, normalmente segregada 
nivel diferente, ndo destinada a circulagdo de veiculos, reservada ao transito de 
pedestres e, quando possivel, d implantagdo de mobilidrio, sinalizagdo, vegetagdo, 
placas de sinalizagdo e outrosfms”. Concluindo sua fala, Fabiano sugere alterar o termo 
‘‘passeio'’ para “calpada”, no inciso II do artigo 42°, pois a largura minima, trata-se da 
distancia entre o alinhamento predial ate o meio fio. Com relapao aos elevadores. 
conforme especificados na Sepao II da minuta de lei, os membros do conselho se 
manifestaram para alterar a redapao de alguns topicos. No artigo 61°, parAgrafo 1° 
especificar “Edificagdes corn oito ou mats pavimentos, sem contar o terreo e o subsolo, 
deverdo ter, no minima, dois elevadores'’. No artigo 61°, parAgrafo 7° especificar que 
‘Was edificagoes com ate quatro pavimentos, sem contar subsolo, deverdo possuir j 
projegdo do elevador”. Com relapao a exigencia dos elevadores, os membros do conselho 
solicitarani que retome a redapAo da legislacao que atualmente 6 praticada no Municipio 
de Toledo. No artigo 69°, inserir urn inciso especificando que “os elementos estruturais 
ou decorativos, que estejam situados acirna da marquise, somente serdo permitidos 
dentro do alinhamento predial". No artigo 77°, esta defmido que serao obrigatorios 
reservatorios de captapAo de Aguas pluviais para edificapoes com mais de duzentos e 
cinquenta metros quadrados de area fitll. Os membros do conselho entenderam que 
criterio nao seria o mais adequado, de modo que o ideal seria vincular a exigencia 
lelapao a taxa de ocupapAo da edificapao em relapao ao imrivel. O conselho sugere inserir
os termos que atualmente sao exigidos no Cridigo de Obras, conforme especificados ---------
artigo 70°, parAgrafos 4° e 5°, da lei 1943, de 27 de dezembro de 2066, que dizem 
respectivamente que “Toda edificagdo comercial ou residencial localizada na Zona 
Central e nas Avenidas Estruturais e de Penetragdo, com taxa de ocupagdo acirna de
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99 60% (sessenta por cento) da permitida para o local, deveni possuir cisterna para
100 captac;ao de dguas phmais, com volume minima de 6,00m3 (seis metros cubicos) on
101 volume correspondente d area de projeqao multiplicada por 0,02 (dais centesimos), se
102 este for maior, limitado ao maxima de 40m3 (quarenta metros cubicos), devendo ser
103 esvaziada noprazo maxima de "quarenta e oito horas apos o termino das chavas" e uNa
104 zona do Parque Ecoldgico diva Paim Barth, as cisternas deverdo possuir fimdo
105 permedvel, com volume minima de 3m3 (tres metros cubicos) ou volume correspondente
106 d area de projegao multiplicada por 0,02 (dois centesimos), se este for maior, limitado
107 ao maxima de 40m3 (quarenta metros cubicos), devendo ser esvaziada no prazo maxima
108 de "quarenta e oito ’’ horas apos o termino das chuvas". No artigo 101°, incisos I e II, da
109 minuta proposta para o codigo de obras, os raembros do conselho recomendarara alterar
110 a reda^ao para o que e praticado atualmente na legisla^ao do codigo de obras, conforme
111 especificado no Artigo 70°, incisos I e II, da lei 1943, de 27 de dezembro de 2006. Sendo
112 estes os apontamentos apresentados durante a reuniao e apos concluidos os trabalhos,
113 Neuroci Antonio Frizzo agradeceu a presewja de todos e encerrou a/euniao as 16:30h.
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CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO E ACOMPANUAMENTO DO PLANO

DIRETOR (CMDAPD)

LISTA DE PRESENOA

REUNI AO ORD1NARIA EM 12/07/2021.

MEMBRO TITULAR A-SS URA
/ ,

/ /Neuroci Antonio Frizzo
(Secretaria do Planejamento e Urbanismo) '

IWagner Fernandes Quinquiolo
(Dpto de Acomp. e Exec, do Plano Dire tor)

Gilberto Auguste Chmuiek
(Secretaria de Habitafao, Serv. e Obras Pub.)

T/TZAT-

Maicon Bruno Stuani
(Secretaria de Desenv. Amb. e Saneamento)

Alexandre Gregdrio da Silva 

(Assessoria Jurldica)

Leandro Donato Specia
(Associapao dos Engenheiro e Arquitetos de Toledo)

o
Jadyr Claudio Donin
(Conselho Delib. do Fundo p/ Financ. da Polit. Hab.)
Margareth Cristiane Rech
(Conselho Municipal do Meio Ambiente)

>- \ 0 \

Mario Lopes dos Santos Neto

(Associate Comercial e Empresarial de Toledo)
Gilberto Allievi

(Ordem dos Advogados do Brasil - Subs. Toledo)
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Lista de Presenfa
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Reuniao extraordinaria do Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acomp'anhamento 
do Plano Diretor - CMDAPD, realizada no Auditdrio Acaiy de Oliveira aOvS vinte e um 
dias do mes de julho de dois mil e vinte um, as 08:45 boras, estando presentes os membros 
do CMDAPD: Neuroci Antonio Frizzo (Secretaria do Planejamento e Urbanismo), 
Wagner Fernandes Quinquiolo (Coordenador de Acompanhamento e Execu?ao do Plano 
Diretor), Maicon Bruno Stuani (Secretaria de Habitayao, Serviyos e Obras Piiblicas), 
Junior Henrique Pinto (Secretaria de Desenvolvimento Ambienta! e Saneamento), 
Alexandre Gregorio da Silva (Assessoria Juridica), Leandro Donato Spccia (Associayao 
de Engenheiros e Arquitetos de Toledo), Jadyr Claudio Donin (Conselho Deliberativo do 
Fundo para Financiamento da Politica Habitacional do Munidpio) e Mario Lopes dos 
Santos Neto (Associayao Comercial e Empresarial de Toledo), Estavam tambem 
presentes membros suplentes do CMDAPD bem como participantes da sociedade civil. 
A reuniao tambem contou com a presenya de Elis Fernanda Henn Utech e Tainara Aline 
da Silva (Equipe de Coordenayao dos trabalhos de revisao e atualizayao do Plano Diretor 
do Municfpio de Toledo) e de alguns membros da Equipe Tecnica dos trabalhos de 
revisao e atualizayfto do Plano Diretor do Munidpio de Toledo, A reuniao do conselho 
ocorreu concomitantemente com a reuniao da equipe tecnica de revisao do piano diretor, 
Neuroci Antonio Frizzo inicia a reuniao informando aos presentes que serao apresentados 
as minutas de lei de condominio de lotes e condommio horizontal de casas. 1 - 
APRECIACAO DA MINUTA DE CONDOMINIO DE LOTES: Elis Fernanda Henn 
Utech inicia a apresentayao comentando que nao alterou a minuta de lei, recebida da 
empresa contratada pelo Munidpio de Toledo na assessoria de revisao do piano diretor 
(DRZ), e que foi redigida durante a gestao anterior. Elis fala que a minuta proposta foi 
extraida da lei atual de parcelamento de solo, de modo a compor uma lei especifica sobre 
o tema em tela. Durante a apresentayao da minuta, foram discutidos alguns pontos 
conforme seguem: 1.1 Artigo 4°, inciso IV: Elis recomenda retirar da minuta, 
considerando que o zoneamento da Zona do Lago 1 (ZL1) apresenta uma caracteristica 
diferente dos demais. O conselho segue a proposta optando por retirar o inciso da minuta 
de lei. 1.2 Condomfnios Rurais e Industriais: Leandro Donato Specia questiona se 
havera a possibilidade de condomtnios na zona rural. Mario Lopes dos Santos Neto sugere 
testar a implantayao da lei, primeiro no perimetro urbano, para depois verificar a 
possibilidade na zona rural. Elis Fernanda Henn Utech concorda com Mario Lopes e o 
conselho entende tambem ser necessario implementar primeiro dentro do perimetro 
urbano. Gilberto Augusto Chmulek questiona se havera na minuta de lei uma proposta 
para condommios industriais. Mario Lopes dos Santos Neto comenta que o ideal para 
industrias nao seria condommios, e sim pensa-los como loteamentos. Os membros do 
conselho entendem que a melhor forma de organizar areas industrials seria 
loteamentos. 1.3 Artlgo 5°, inciso II: Leandro Donato Specia comenta que nao seria 
interessante interferir no quesito de vagas de estacionamento de visitantes para elaborayao 
dos projetos de condominios, e sim que este deve ser um criterio exclusivamente do 
empreendedor. Deste modo, Neuroci Antonio Frizzo coloca em votaySo a proposta de 
retirar o inciso II, artigo 5° da minuta de lei. Os membros do conselho aprovam por 
unanimidade pela retirada. 1.4 Artigo 5°, inciso V: Houve o questionamento sobre o 
poique definir uma ai ea maxima de 25 ha e dimensSo maxima de quinhentos metros para 
condominios horizontais de lotes. Joao Osmar Fries, Norisvaido Penteado de Souza e 
Mario Lopes dos Santos Neto comentam que tal definiyao seria para nao interromper vias 
arteriais e eoletoras. Comentaram tambem que caso nao houvesse esta definiyao 
minuta de lei, deveria haver algum instmmento vinculando limites de acordo com o 
sistema viario. Diante da discussao proposta Neuroci Antonio Frizzo coloca em votayao 
a pioposta de retirar da minuta de lei o limite de 25 ha. O resultado da votayao entre os

1:
2
3:
4i
5
6
7:
s
9:

10
11
12

:13
14
15

) 16
17
18
19
20,
21
22
23 :
24
25 :
26
27
28
29
30
31

O 3233
34
35
36
37 com
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47 na
48
49
50



:0(,<75 

00C082Prefeitura do Municipio de Toledo - PR 
Rua Raimimdo Leonard! n° 1586, Centro-Toledo/PR 

(45) 3055 - 8800
» TOLEDO v^'

------PREFEITURA

;
51 merabros do conselho ioi de tres votes para manter o liraite e de quatro votos para nao
52 limitar a area. Ap6s a votapao pelos conselho, os membros da equipe tecnica de revisao
53 do piano diretor tambem realizaram a votafSo sobre o tema. O resultado foi unanime etn
54 manter a limitapao de 25 ha para condominios horizontais de lotes. 1.5 Artigo 5°, inciso 
j5 \ I. Apos a apiesenta?ao do inciso VI os membros do conselho entendem que nao se deve
56 interromper as vias paisagisticas. Contudo, entenderam ser necessario criar um
57 dispositivo que nos imoveis defrontes coni a via paisagistica, que o cercamento poderd
58 ser em outros materials, ao inves de alvenaria. 1.6 Artigo 6°: Durante a apresentapao do
59 sexto artigo, ocorre ampla discussao sobre o tema, em que alguns membros comentam
60 que tal exigencia de lotes externos, prejudica a implantaqao de alguns empreendimentos.
61 Mdno Lopes dos Santos Neto comenta que caso nao exista tal instrumento, podenlo
62 ocotrer longos trechos de vias que podem ser murados dos dois lados. Isto acarreta em
63 mseguranpa dos pedestres que futuramente possam usufmir da via. Diante das
64 divergencias de opinioes, Neuroci Antonio Frizzo coloca em vota^ao sobre a

r"~ f5 possibilidade de retirar o artigo da minuta de lei. 0 resultado pelos membros do conselho
66 ioi de quatro votos para retira-lo e de dois votos per mante-lo. Na votayao dos membros
67 da equipe tecnica, foi unanime a op?ao por retirar o artigo. Diante do resultado, Neuroci
68 Antonio Fiizzo colocou em discussao sobre a possibilidade de reedita-lo, considerando /~h
69 cinco metros de recuo destinado a paisagismo. Tanto pelos membros do conselho, quanto/ ujl& CecT-c*^
70 pelos membros da equipe tecnica foi unanime a favor de reedita-lo. 2 - APRECIACAO r>i
71 DA MINUTA DE LEI DE CONDOM1NIO HORIZONTAL DE CASAS: Elis ^ ^
72 Fernanda Henn Utech inicia a fala comentando que a finalidade da lei, e a de definir
73 diretrizes para construgao e posterior registro das edificaqoes de residencias unifamiliares
74 em condomlnio, sejam elas paralelas ou perpendiculares ao alinhamento predial. O texto
75 foi extraido do atual codigo de obras e editado com alguns pequenos ajustes. Tambem, o /iut--
76 texto fm disponibilizado para os membros do conselho e os membros da equipe tecnica
77 de revisao do piano, antecipadamente para conhecimento e discussao durante a presente
78 reumho. Nao houveram grandes questionamentos quanto a edi?ao do texto, restringindo-
79 se somente a dois pontos. Paulo Jorge Silva de Oliveira questiona sobre onde sera
80 mstalada a lixeira mencionada na area de recuo frontal. Elis Fernanda Henn Utech
81 responde que e destinada para coleta de residues da empresa que presta services de coleta
82 de lixo para o Municipio de Toledo. Paulo complementa o questionamento se M algum
83 dispositivo que mensura o tamanho das lixeiras e Elis fmaliza dizendo que o disposto
84 estara msendo .em um artigo no codigo de obras. Joao Osmar Fries comenta que
85 esta icdigido o texto, nho sera permitido atividades comerciais nas propostas de \ 

construqao de condominios. Diante disto, tanto os membros do conselho, quanto os \ 
membros da equipe tecnica foram unanimes em inserir na minuta, a possibilidade de \ \ '

88 atividades comerciais, desde que tenham acessos individualizados do uso residencial e
89 tambem possuam frente para as vias onde serao implantados. Concluidos os trabalhos
90 Neuroci Antonio Frizzo agradeceu a present de todos e encerrou a reuniao as 10:30h.
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Reuniao extraordinlriado Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acompanhamento 
do Plano Diretor - CMDAPD, reaiizada no Auditorio Acary de Oliveira aos vinte e seis 
dias do mes dejulho de dels mil e vinte urn, as 14:10 horas, estando presentes os membros 
do CMDAPD: Neuxoci Antonio Frizzo (Secretaria do Planejamento e Urbanismo), 
Wagner Fernandes Quinquiolo (Coordenador de Acompanhamento e Execu^ao do Plano 
Diretor), Maicon Bruno Stuani (Secretaria de Habitaqao, Servi?os e Obras Publicas), 
Junior Henrique Pinto (Secretaria de Desenvolvimento Ambiental e Saneamento), 
Alexandre Gregorio da Silva (Assessoria Jun'dica), Leandro Donato Specia (Associafao 
de Engenheiros e Arquitetos de Toledo), Margareth Cristiane Rech (Conselho Municipal 
do Meio Ambiente), Mario Lopes dos Santos Neto (Associapao Comercial e Empresarial 
de Toledo) e Gilberto Allievi (Ordem dos Advogados do Brasil - Subseqao Toledo). 
Estavam tambem presentes membros suplentes do CMDAPD bem como participantes da 
sociedade civil. A reuniao tambem contou com a presenfa de Elis Fernanda Henn Utech 
e Tainara Aline da Silva (Equipe de Coordenagao dos trabalhos de revisao e atualizagao 
do Piano Diretor do Municipio de Toledo) e de alguns membros da Equipe Tecnica dos 
trabalhos de revisao e atualizagSo do Plano Diretor do Municipio de Toledo. A reuniao 
do conselho ocorreu concomitantemente com a reuniao da equipe tecnica de revisao do 
piano diretor. Neuroci Antonio Frizzo inicia a reuniao informando aos presentes que serao 
apresentados as minutas de lei de codigo de posturas e do perlmetro urbano. 1 - 
APRECIACAO DA MIN UTA DE LEI DO CODIGO DE POSTURAS: Tainara Aline 
da Silva inicia a apresentagao comentando sobre os principals pontos alterados da minuta 
de lei. A proposta foi disponibilizada aos membros do conselho e equipe tecnica, para 
leitura antccipada e discussao dos principals pontos durante esta reuniao. Neuroci 
Antonio Frizzo comenta que ocorreu discussao com os ftscais de posturas, para melhor 
entendimento de itens conflitantes e a realizagao de adequagdes pontuais na lei vigente. 
1.1 Artigo 5°: Apos discussao da proposta de alteragao deste artigo da minuta, os 
membros do conselho decidiram por retirar o trecho “e resichm de construgao Uquidos e 
sdlidos", por entenderem que o Municipio de Toledo nao possui condigbes para 
atendimento deste item neste momento. 1.2 Artigo 24°: Apos a apresentagao da proposta 
do texto do artigo 24°, Neuroci Antonio Frizzo comenta sobre a necessidade de um 
dispositive que pennita a notificagao, antes da aplicagao da multa. Frizzo comenta 
tambem que se deve retirar do texto do paragrafo unico do artigo 24°, o trecho “atestado 
pelo fiscal que eniithi o auto de wfragdo'\ A justificativa seria pela possibilidade de 
eventuais licengas que o fiscal que aplicou a infragao esteja afastado. Ap6s ampla 
discussao, e nao havendo consenso entre os membros do conselho e equipe tecnica, 
Neuroci Antonio Frizzo optou por retirar a proposta de pauta, para realizagao de estudos 
e elaboragto de uma nova proposta a ser apresentada aos membros do conselho e equipe 
tecnica posteriormenle. 1.3 Artigo 102°: O artigo permite que determinadas atividades 
ocupem parte da calgada para exposigao de mercadorias, mesas, etc. Contudo, nao 
especifica o limite. Neste sentido, foi unanime pelos membros do conselho e equipe 
tecnica, a defmigao de um limite de ate cinquenta por cento da largura da calgada no 
respective artigo. 1.4 Artigo 115°: Os membros do conselho e equipe tecnica, entendem 
que a palavra “deverao”, deve ser substitulda pela palavra “podeiito”, considerando que 
fica a criterio do proprietario a defmigao de fechar ou n§o os limites de sens imbveis. 1.5 
Artigo 138", panigrafo 2": Apos a apresentag§o da proposta do artigo durante a reuniao, 
houve ampla discussao sobre a necessidade de se manter tal dispositive na proposta de 
minuta de lei. Neste sentido Neuroci Antonio Frizzo colocou em votagao a proposta de 
retirar o paragrafo segundo do artigo 138° da minuta. Os membros do conselho votaram 
de forma unanime pela retirada do paragrafo. Os membros da equipe tecnica votaram por 
seis votes pela retirada e tres votes por mante-lo. 1.6 Artigo 154°: Apos a apresentagao
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do respectivo artigo, considerando o atual cenarto da pandemia e tambern o 
desenvolvimento do comercio no Municipio de Toledo, ocorreu uma discussao no sentido 
de ampliar a permissao do funcionamento dos estabelecimentos comerciais durante vinte 
e quatro boras. Neste sentido, Neuroci Antonio Frizzo coloca em vota?ao esta 
possibilidade de alteraijao, sendo unanime tanto pelos membros do conselho, quanto pelos 
membros da equipe tecnica a liberapao do funcionamento das atividades durante vinte e 
quatro boras. Os membros do conselho comentaram que tal alterapao nao prejudica os 
direitos dos trabalhadores, e tambem que as atividades que optarem por funcionar em 
horarios estendidos deverao seguir as legislates e nonnas especificas sobre midos e 
perturbapao do sossego. 1.7 Artigo 228°: N5o houveram grandes objepSes durante a 
apresentapao da sepao V, do codigo de posturas, que trata sobre a implantapao de 
crematories no Municipio de Toledo. Contudo, Neuroci Antonio Frizzo comenta sobre a 
necessidade de se alterar o artigo 228°, retirando o termo "anualmente" e inserindo a 
necessidade de apresentapao de urn piano de gerenciamento de residues solidos, quando 
da implantapao ou ampliapao/alterapao dos crematorios. 2 - APREC1A(^A0 DA 
M1NUIA DE LEI DO PERIMETRO URBANO: Ap6s ampla discussao sobre o tema,
Llis Fernanda Henn Utech comenta que o zoneamento dos distritos, apresentados na 
proposta de minuta de lei, estavam ciassificados como Zona Residencial 1. Neste sentido 
Neuroci Antinio Frizzo comenta que nao ha a necessidade de implantar terrenos com esta 
classificapao nos distritos e que o ideal seriam terrenos maiores. Os membros do conselho 
e equipe tecnica entendem que o melhor para os distritos, seriam zoneamentos 
caracteristicas de Zona Residencial 2, sendo unanime a decisao tanto pelos membros do 
conselho e equipe tecnica. Leandro Donato Specia comenta tambem, que na lei do 
perimetro urbano nao ha menpao sobre as zonas de aproximapao aeroportuaria e de 
ampliapao do aeroporto e que seria interessante haver a discussao sobre o tema. Mario 
Lopes dos Santos Neto comenta que a revis&o do piano aeroviario esta em avanpado 
estagio de estudo. Os membros do conselho entendem que seria necessario pelo 
haver a menpao na minuta de lei do perimetro urbano. Leandro Donato Specia finaliza 
comentando que seria interessante colocar dispositivos que permitam explorar 
economicamente locais como cachoeiras, hoteis fazenda, atrap&es especificas, etc. na 
zona rural. Neuroci Antonio Frizzo complementa a fala de Leandro sobre a inserpao das 
rotas turisticas, citando o exemplo do cicloturismo, Concluidos os trabaihos, Neuroci 
Antonio Frizzo agradeceu a presenpa de todos informando que a proxima reuniao 
conjunta entre os membros do conselho e equipe tecnica esta agendada para segunda feira, 
dia dois de agosto, as quatorze boras, no auditdrto da prefeitura, para ppreciapaq da minuta 
de iei gera! do piano diretor e encerrou a reuniao as 16;00h.
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ReuniSo ordinaria do Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acompanhamento do 
Plano Diretor - CMDAPD, realizada no Auditorio Acary de Oliveira aos dezesseis dias 
do mes de agosto de dois rail e vinte urn, as 14:00 horas, estando presentes os membros 
do CMDAPD: Neuroci Antonio Frizzo (Secretaria do Planejamento e Urbanismo), 
Wagner Fernandes Quinquiolo (Coordenador dc Acompanhamento e Execucao do Plano 
Diretor), Maicon Bruno Stuani (Secretaria de HabitafSo, Servigos e Obras Publicas),
Junior Henrique Pinto (Secretaria de Desenvolvimento Ambiental e Saneamento), 
Leandro Donato Specia (Associagao de Engenheiros e Arquitetos de Toledo), Margareth 
Cristiane Rech (Conselho Municipal do Meio Ambiente) e Gilberto Allievi (Ordem dos 
Advogados do Brasil - Subsegdo Toledo). Estavam tambem presentes membros supleates 
do CMDAPD bem eomo participantes da sociedade civil. A rettniao tambem contou com 
a presenga de Elis Fernanda Henn Utech e Tainara Aline da Silva (Equipe de 
Coordenagao dos trabalhos de revisao e atualizagao do Plano Diretor do Munidpio de 
Toledo) e de alguns membros da Equipe Tecnica dos trabalhos de revisao e atualizagao 
do Plano Diretor do Munidpio de Toledo. A reuniSo do conselho ocorreu 
concomitantemente com a reuniao da equipe tecnica de revisao do piano diretor. Neuroci 
Antonio Frizzo inicia a reuniao informando que primeiramente sera analisada a proposta 
de lei mimero oitenta e nove de dois mil e vinte e um e em seguida a minuta de lei de 
revisao do codigo de obras com as alteragSes finals, antes da audiencia publica. referente 
a quanta fase da revisao do piano diretor municipal, a ser realizada na data de nove de 
setembro. 1 - PROJETO DE LEI N° 8.9, DE 2021: Wagner Fernandes Quinquiolo inicia 
comentando sobre a solicitagao do Legislative Municipal, referente ao projeto de lei 
mimero oitenta e nove de dois mil e vinte um, oiide o Presidente da Comissao de 
Legislagao e Redagao, o senhor Vereador Marcelo Marques solicita a manifestagao do 
Conselho Municipal de Desenvolvimento e Acompanhamento do Plano Diretor para 
prosseguimento da materia no legislative. O projeto de lei estabelece criterios para a 
regularizagho de obras edificadas sem a observancia de parametros da legislagao do 
zoneamento do uso e da ocupagao do solo urbano do Municipio, desde que se cumpram 
alguns criterios conforme especificados no projeto de lei. Nao houve por parte dos 
membros do Conselho qualquer manifestagao contraria a aprovagao do projeto de lei. 
Contudo, de forma unanima os membros definiram em especificar no paragrafo linico do 
artigo segundo, que a antiguidade das edificagoes devera ter no mini mo cinco anos, bem 
como inserir que alem da certidao de antiguidade, podera se comprovar a antiguidade das 
edificagoes atraves de outro documento comprobatorio, como uma ata notarial. 2 - 
REVISAO DA MINUTA DE LEI DO CODIGO DE OBRAS: Elis Fernanda Henn 
Utech inicia a apresentagao da proposta de minuta de lei indicando todos os pontos 
alterados, em decorrencia de solicitagoes anteriores e apresentados a empresa que esta 
assessorando na revisao do Plano Diretor (DRZ). Elis disponibilizou a todos os membros, 
tanto do Conselho quanto da Equipe Tecnica, a minuta de lei para conhecimento previo 
e ser debatido apenas os itens onde houvessem duvidas. De um modo geral ocorreram 
apenas algumas poucas solicitagoes. Diego Bonaldo sugeriu retirar o termo de dias uteis 
para dias corridos, nos artigos 5° e 36°, de modo a diminuir o tempo de resposta por parte 
do Municipio de Toledo. No artigo 9°, paragrafo 7°, Leandro Donato Specia informou |\| 
que os associados da Associagao de Arquitetos e Engenheiros de Toledo solicitaram 
aumentar de tres para quatro analises. Os membros entenderam de forma unanime 
aumentar para quatro analises. No Anexo VI, Leandro Donato Specia comentou que 
faltavam inserir na tabela, os termos “LofC e “Studio” junto com o item quitinete. 
Concluidos os trabalhos, Neuroci Antonio Frizzo agradeceu a presenga de to/los e 
encerrou a reuniao as 15:40h.
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